

Información Universitaria

ULTIMAS ACTIVIDADES DE LA JUNTA ECONOMICA

Los trabajos de construcción de la *gran Avenida Bolivariana* tocan a su fin. Hay explanados ya dos kilómetros doscientos cincuenta metros, restando en esta forma sólo doscientos metros para llegar a su terminal, la Plaza de Belén. Las obras de arte, costosas y complicadas, como el puente sobre la quebrada La Pica-cha, estarán terminadas en un plazo breve.

Las casas para obreros, que se hallan ubicadas en la carrera 75 con calle 22, serán derruidas tan pronto como quede terminada la construcción de las nuevas viviendas, para lo cual ya se ha adquirido el lote de terreno y protocolizado el contrato de construcción. Con la negociación, llevada a efecto con el señor Bernardo Velásquez, propietario de la última manzana, para adquirir la faja de la carretera que mide cuatro mil ochocientos diez varas con ochenta y ocho centímetros de vara (4.810.88), en terrenos de su propiedad, queda abierto definitivamente el trayecto hasta Belén.

La Avenida Bolivariana, cuya anchura total mide treinta y dos metros, será pavimentada en sus dos pistas laterales de ocho metros cada una. Para su arborización, la Junta económica resolvió abrir una encuesta pública sobre el árbol que debe elegirse para hermopear todo el trayecto. El tenor de esta encuesta es el siguiente: Cuál, es, a su parecer, el árbol que debe elegir la Universidad para plantar en la Avenida Bolivariana? Por qué? (Las respuestas deben enviarse a la secretaría de la Junta económica de la Universidad, Medellín, Edif. Duque, 2º piso, pieza N° 1).

Ya se han iniciado los trabajos preliminares para la *urbanización* de los terrenos de propiedad de la Sociedad Bolivariana. Pronto se dará comienzo al trazado y construcción de avenidas, parques, jardines, alcantarillado, etc., para lo cual la H. Junta tiene actualmente a su estudio siete propuestas y proyectos diversos.

Con el objeto de financiar sus obras en el menor tiempo posible, la Junta económica acaba de nombrar un delegado para que se traslade a Bogotá, y en asocio de la Comisión de Finanzas de la ciudad capital, trate de obtener la autorización legal para la *emisión de bonos* del 7% con destino a las obras de construcción de los edificios universitarios.

Ya se ha resuelto iniciar dichas construcciones con el primer pabellón para la Facultad de Química Industrial, el cual llevará por nombre "*Pabellón Bernardina Uribe de Jaramillo*", para perpetuar así el nombre y la memoria de la ilustre matrona benefactora de nuestra Universidad.

LA UNIVERSIDAD RECIBE UN VALIOSO LEGADO

A principios del presente año la Universidad recibió, desde Bogotá, la grata información de que en una cláusula testamentaria la ilustre matrona colombiana, señora doña Bernardina Uribe de Jaramillo, (q. e. p. d.) legaba al Establecimiento ocho unidades de su cuantiosa fortuna. El valor total de este legado asciende a la suma de unos ciento cincuenta mil pesos m/n (\$ 150.000.00), aproximadamente.

La honda significación de este rasgo nobilísimo quedará grabada en la piedra de nuestra futura ciudad universitaria y en la memoria agradecida de sus moradores. En medio de las primeras jornadas, cuando apenas la Universidad enuncia la ruta de sus inmensas posibilidades, afirma, mediante esta generosa cooperación del público, los atributos para evidenciar su futuro grandioso, para multiplicar su acción y para lograr la fórmula de su perennidad. Porque a la fe profunda, al aliento de renovada emoción humana que palpita en estos claustros por el afianzamiento de su glorioso porvenir, se suma en todo instante la acción providencial, el esfuerzo generoso y el noble ofrecimiento de quienes han comprendido que esta gran fundación de la cultura católica significa para Colombia algo más que un mero episodio en los anales de su vida intelectual. Al consignar este bello gesto de desprendimiento en las breves noticias de esta crónica, creemos que él ha de obtener el significado de una llamada permanente a la cooperación y ayuda eficaz que solicita la diaria exigencia de nuestros esfuerzos y anhelos de superación.

EL TERCER AÑO DE LA FACULTAD DE QUIMICA

Con la iniciación de las tareas universitarias de 1940 se da comienzo al tercer año de vida para la Facultad de Química Industrial. Consciente la Universidad de la trascendencia de su más joven dependencia, que ya cuenta con vivísimas simpatías en todo el país, como queda atestiguado en la representación que en ella tienen actualmente todos los departamentos de la República, no se han obviado esfuerzo para surtir las grandes exigencias que una perfecta instalación de esta categoría requiere. Los diversos gabinetes de experimentación han quedado surtidos con materiales de primera clase y se perfecciona a diario su dotación a medida que el avance de los estudios lo solicita. La nómina de su profesorado cuenta este año con el prestigioso catedrático, doctor Neil Gilchristi Leighton, quien vino al país llamado por una importante casa industrial a dirigir sus laboratorios. Con desinterés y entusiasmo ha querido vincularse a la Facultad, en donde actualmente dicta sus lecciones de Química analítica.

El 7 de marzo, fiesta de Santo Tomás de Aquino, fue el día escogido para la solemne inauguración de los primeros laboratorios de la Facultad. En un bello pergamino de estilo, se hicieron explícitos los votos de agradecimiento de los estudiantes y las directivas de la Universidad hacia el doctor Juan Consuegra de la Cruz por sus valiosos y nobles servicios prestados al claustro desde el decanato de la Facultad de Química.

DR. MIGUEL MORENO JARAMILLO

A regentar la cátedra de Introducción a la ciencia del Derecho ha ingresado a nuestros claustros este ilustre profesor, una de las más prestantes figuras del foro y la judicatura nacionales. Tanto en el orden doctrinal como en el práctico,

su aporte a la ciencia jurídica del país es quizás uno de los más densos y efectivos consignados en los últimos tiempos. Su prestigio como investigador y expositor está subrayado por una resonancia que va más allá de nuestras propias fronteras. Su presencia entre nosotros será siempre motivo de renovada animación intelectual, no solo para los que se acercan a escuchar sus lecciones sino para toda la corporación bolivariana.

UNA CONFERENCIA DEL PROFESOR COCK EN EL EXTERIOR

La conferencia pronunciada en la Universidad por el doctor Alfredo Cock, consejero del Centro de Relaciones Internacionales, que funciona en nuestro Instituto bajo los directos auspicios de la Dotación de Carnegie, con motivo de la solemne inauguración de las labores de este círculo de estudios para el año de 1939, ha sido publicada y repartida profusamente en un folleto especial por la mencionada institución. Y en el informe anual del Director General, doctor Murray Butler, se transcriben apartes especiales de esta conferencia como muestra de nuestra cooperación a la noble tarea de la gran fundación que acciona en todo el mundo en favor de la concordia universal. Complacidos registramos esta señalada distinción para el eminente catedrático.

